

Education/Attribution des bourses d'études pour l'année 2016-2017 La commission épluche 13 637 nouvelles demandes

F.S.L.
Libreville/Gabon

Réunis, lundi, au siège de l'ANBG, les membres de la commission technique, sous la direction de leur président, Etienne Massard Kabinda Makaga, ont entamé l'examen des demandes de bourses par les nouveaux bacheliers.

POUR le compte de l'année scolaire et académique 2016-2017, la commission technique de l'Agence nationale des bourses du Gabon (ANBG) a entamé, lundi dernier, à son siège à Oloumi, à Libreville, l'examen de 13 556 demandes de bourses nationales et de 81 dossiers pour l'étranger.

A ce jour, le nombre d'élèves et d'étudiants boursiers est passé du simple au double. De 15 825 en 2009, on atteint la barre des 30 330 en fin d'année



Photo : D.R

Les travaux de la commission technique de l'ANBG présidée par Etienne Massard Kabinda Makaga.



Photo : D.R

Une vue partielle des membres de la commission technique de l'ANBG.

2015. Le montant des bourses allouées, lui aussi, a été amélioré, passant de 38 milliards de francs CFA en 2009 à 59 milliards en 2015. Soit une augmentation de 68%.

Un bilan élogieux à mettre à l'actif de la mise en œuvre du Plan stratégique Gabon émergent (PSGE) qui, dans son axe 6, ambitionne d'of-

frir une éducation de qualité à tous pour favoriser l'ascension sociale. L'attribution de la bourse a même été universalisée, via la suppression des clauses d'exclusion liée à l'âge ou à l'obtention de la moyenne. Ces décisions ont permis de doubler le nombre de boursiers et de faire désormais bénéficier cet avan-

tage à l'ensemble de la population étudiante.

En moyenne, chaque étudiant boursier au Gabon a connu une revalorisation de 25% du montant qui lui est alloué, et de 10% pour ceux inscrits hors du Gabon. Au total, l'Etat a dépensé, selon l'ANBG, 23 milliards de FCFA supplémentaires par an par rapport à l'allocation annuelle des bourses de 2009. A cela, s'ajoute l'extension à la population étudiante de la couverture maladie via la Caisse nationale d'assurance-maladie et de garantie sociale (Cnamgs). Ce

qui permet aujourd'hui à 27 588 étudiants de se voir rembourser en grande partie leurs frais de santé.

En outre, le système de bancarisation des boursiers scolaires et universitaires et la revalorisation de la prime de rentrée scolaire (50% pour le pré-scolaire, 100% pour le primaire, 400% pour le secondaire et 600% pour le cycle supérieur) a davantage élevé la qualité de cette réforme nationale du dispositif d'orientation.

Rappelons que le décret 404/PR/MENESTFPRSCJS de septembre 2012 a

conduit à la réforme des conditions d'attribution, d'orientation, de réorientation, ainsi que des modalités de prise en charge par l'Etat des élèves et étudiants boursiers au Gabon et à l'étranger. Ce décret a renforcé l'exigence d'égalité de tous devant la loi et introduit une prime au mérite, avec la création de la bourse au mérite accordée aux élèves ayant eu une mention pour un montant de deux fois la bourse normale, et d'une bourse d'excellence accordée pour un montant de quatre fois la bourse normale.

Choses vues

Quand l'indifférence des policiers cause le bouchon au Pk 12



Photo : SCOM

Trois files formées par les automobilistes revenant de Bikélé.

Styve Claudel ONDO
MINKO

Libreville/Gabon

LA circulation routière était complètement bloquée, samedi 6 dernier vers 16 heures, entre l'entrée de Bikélé et la station-service du Pk 12. En cause : un énorme embouteillage, consécutif au non-respect de la discipline par un grand nombre d'automobilistes. Pour tout dire, ce tronçon a été transformé en une véritable jungle. Et ce, en présence d'une équipe de motards des Forces de police nationale (FPN), qui, amusée, observait le spectacle de loin. Et dire que la police pouvait empêcher la pagaille. Ne fut-ce qu'en régulant la circulation.

« Que voulez-vous que nous fassions ? Vu que nous ne

pouvons pas soulever ces véhicules. Ce n'est pas du tout de notre ressort », confiait, d'emblée, le policier à la tête de l'unité de motards en faction sur l'un des terre-pleins jouxtant le rond-point du Pk 12. Comme pour donner une bonne leçon aux "mauvais" conducteurs. Mais l'exaspération de certains automobilistes commençait à être à son comble. D'aucuns n'hésitant pas à descendre de leurs engins, dans le but de constater l'ampleur de la situation.

Sauf que pendant que les usagers ne faisaient que s'engouffrer dans les différentes files du bouchon, les flics en moto accordaient plus d'intérêt à une autre catégorie d'automobilistes : les transporteurs suburbains, qui roulaient dans le sens contraire, à savoir Pk8-

Melen. Lesquels opérateurs venaient "saluer le képi du chef", au fur et à mesure qu'ils étaient interpellés.

Ce jour-là, les automobilistes prisonniers du bouchon n'ont eu leur salut que grâce à l'intervention d'autres éléments des Forces de police nationale, non motorisés ceux-là, fraîchement déployés dans les rues de Libreville et sa périphérie. En effet, après avoir pris la mesure du problème ces derniers ont immédiatement pris les choses en mains. Ce qui a permis de décanter, en quelques minutes seulement la situation.

Chapeau donc à ces éléments issus, nous a-t-on appris, de la promotion 2015 des FPN. Et qui ont sauvé l'honneur d'une police que l'on dit affairiste. A tort ou à raison ?



Programme de Restructuration et de Mise à Niveau de l'Afrique Centrale

Appel à candidature pour la sélection de consultants/bureaux d'étude

Le Programme de Restructuration et de Mise à Niveau de l'Afrique Centrale (PRMN-AC) est un programme piloté par la Communauté Economique et Monétaire de l'Afrique Centrale (CEMAC) en coordination avec la Communauté Economique des Etats de l'Afrique Centrale (CEEAC), financé par l'Union européenne et mis en œuvre par l'Organisation des Nations Unies pour le Développement Industriel (ONUDI).

Dans le cadre de la mise en œuvre du PRMN en République du Congo, l'ONUDI lance un appel à candidature pour sélectionner des consultants et/ou bureaux d'étude résidents en République du Gabon, qui pourront bénéficier de formations complémentaires. Ils seront éventuellement appelés dans une seconde phase à accompagner les experts internationaux dans le cadre de la mise en œuvre des activités du programme et de l'appui aux entreprises.

Les critères de sélection sont les suivants :

- Etre résident en République du Gabon ;
- S'engager à suivre les formations ainsi qu'à mettre les acquis de la formation au profit des entreprises bénéficiaires du PRMN-AC, suivant les missions qui seront confiées.
- Avoir une expérience pratique d'au moins 5 ans dans les domaines suivants : Agro-industrie, textile/habillement, cuir et peaux, mécanique, chimie, management de la qualité, normes ISO, stratégies d'entreprises, entrepreneuriat, chaînes de valeurs, droit des affaires, marketing, finances.
- Avoir un diplôme d'ingénieur, d'économiste, de financier ou équivalent (Bac +4 minimum) ;
- La maîtrise du français, à l'oral et à l'écrit est indispensable. La maîtrise de l'anglais constitue un atout.

Les candidats intéressés et répondant aux critères ci-dessus, sont invités à transmettre par voie électronique (E-mail : k.katar@unido.org) un dossier de candidature, comprenant une lettre de motivation et un Curriculum Vitae détaillé, au plus tard le 19 août 2016 à 16h00, avec la mention : « Candidature Consultant PRMN-AC ».

Il ne sera répondu qu'aux candidatures répondant aux critères requis. L'ONUDI s'attache à promouvoir l'égalité des sexes. En conséquence, les femmes sont vivement encouragées à se porter candidates.